

# Aide alimentaire aux GEF : un bilan encourageant

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

Les dernières données sur la Banque alimentaire communiquées par la cellule communication du ministère des Solidarités nationales affichent des résultats plutôt encourageants, proches de l'objectif global que se sont fixés les autorités gouvernementales.

Au 1er mai 2020 (à 11 heures), lors du bilan intermédiaire d'étape, les réalisations étaient de 91,6 %. Autrement dit, sur les 60 000 ménages prévus par le gouvernement, 54 984 avaient déjà bénéficié des kits et/ou des bons d'achat. Faut-il le rappeler, le gouvernement s'était engagé à porter aux Gabonais économiquement faibles (GEF) des denrées alimentaires; histoire de les soulager pendant le temps imposé par le confinement partiel, puis total du Grand Libreville. Du 14 avril à ce jour, la compilation des fiches par les brigades de distribution, réparties dans les 13 arrondissements du Grand Libreville (Libreville, Akanda, Owendo et Ntoum) fait ressortir que 6 626 kits alimentaires, d'une valeur estimée à 215 345 000 de francs ont été distribués, impactant 39 756 personnes. A ces kits, il faut ajouter 54 517 bons d'achat (lire ci-contre) qui, eux, ont impacté 261 830 bénéficiaires. A souligner que la consigne don-

née par la ministre des Solidarités nationales aux brigades chargées de la distribution était claire : reporter systématiquement avec soin le nombre de personnes par ménage bénéficiaire, le volume du don offert, ainsi que l'identification du bénéficiaire dont un numéro de téléphone, pour qu'il soit possible de vérifier, au besoin, de l'authenticité des informations renseignées sur la fiche de don. Ce travail gouvernemental, à la fois complexe et délicat, a permis d'évaluer à 1 milliard 578 millions 270 mille francs, la valeur de l'aide alimentaire parvenue aux ménages cibles. Pour réaliser cette performance, le ministère des Solidarités nationales a mobilisé plus de 1 219 volontaires provenant aussi bien des agents publics de l'Etat que des membres de la société civile et des confessions religieuses. Selon le cabinet de la ministre des Solidarités nationales, cette distribution se poursuit dans les quartiers sensibles des arrondissements qui n'ont pas encore été visités. " Nous demandons aux populations de patienter à leur domicile, en protégeant et facilitant le travail des équipes. La couverture totale de la population cible dépend de la collaboration de chaque bénéficiaire", a déclaré Tony Engouma, conseiller en communication.



Photo : DR

Le travail des équipes rendu difficile par l'état du terrain.

## Bons d'achat : la grande ruée vers les CKdo

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

PARMI les mesures sociales du gouvernement pour lutter contre le Covid-19, il y a la distribution des bons d'achat. Lesquels ont permis aux ménages de s'approvisionner dans les magasins CKdo.

Au carrefour Jiji, devant l'hypermarché CKdo, une longue file était visible samedi dernier. La grande majorité des clients, bons d'achat en main, provenaient des "Angondjé-profond", où les équipes de la zone Akanda ont sillonné les coins reculés, pour remettre à qui de droit des bons d'achat. Cette longue file d'attente s'est aussi observée devant le magasin Géant CKdo, sur le front de mer, à Libreville. Dans les rayons CKdo de Jiji, comme ceux d'Awendjé et bien d'autres, certains produits étaient en rupture de stocks. " A Jiji, il y a certaines choses, comme les boîtes de conserves, qui manquent. De nombreuses personnes sont passées avant moi ", a déclaré Darel



Photo : Issa Ibrahim

Des bénéficiaires des bons d'achat offerts par le président de la République, dans des couloirs aménagés devant le supermarché Géant CKdo.

Nguema qui a reçu un bon d'achat de 25 000 francs.

Cette affluence est la preuve que les bons d'achat ont bel et bien été distribués, ajoute Chancelle Mbina, issue d'une nombreuse famille habitant Angondjé-profond. C'est-à-dire les fins fonds de cette agglomération du Grand Libreville.

Le rapport intermédiaire de la cellule communication du ministère des Solidarités nationales, daté du 1er mai 2020 et retraçant les distributions sur la période du 14 au 30 avril, indique que 54 517 bons d'achat ont été distribués dans le Grand Libreville. Ce qui représente une valeur monétaire de 1 362 925 000 de francs CFA.

## Gabonais bloqués à l'étranger : un peu de patience encore

"Le programme de rapatriement des Gabonais bloqués à l'étranger décidé par le président de la République, chef de l'Etat, Son Excellence Ali Bongo Ondimba, devait être rendu public aujourd'hui (jeudi dernier, ndr).

Cependant, en raison du nombre d'inscriptions enregistrées ces derniers jours faisant passer le total initial de 522 à 954 personnes aujourd'hui, une réorganisation conséquente est en cours pour prendre en compte cette nouvelle situation qui impacte aussi bien les listes communiquées aux Etats d'accueil par nos missions diplomatiques que le type d'aéronefs à affréter.

De ce fait, aucun retour ne peut être programmé avant la finalisation de tous ces réajustements. Le programme des rapatriements sera, par conséquent, communiqué ultérieurement.